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ПРИЕМ И. В. СТАЛИНЫМ ПОСЛА США Г-НА В. А . ГАРРИМАНА
8 августа Председатель 

Совета Народных Комис
саров СССР Генералисси
мус И. В. Сталин принял 
Посла Соединенных Шта
тов Америки г-на В. А. 
Гарримана.

На приеме присутство- - 
вали Народный Комиссар 
Иностранных Дел СССР
В. М. Молотов и Совет
ник Посольства США * 

| г-н Д, Кеннан.

ЗАЯВЛЕНИЕ СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА! 
ПРАВИТЕЛЬСТВУ ЯПОНИИ

8 августа Народный Комиссар Иностранных Дел 
СССР В . М. Молотов принял японского посла г-на Сато 
и  сделал ем у от имени Советского Правительства сле
дую щ ее заявление для передачи Правительству Японии:

«После разгрома и капитуляции гитлеровской Герма
нии Япония оказалась единственной великой державой, 
которая все ещ е стоит за  продолжение войны.

Требование трех держ ав— Соединенных Штатов Аме
рики, Великобритании и Китая от 2 6  июля сего года о 
безоговорочной капитуляции японских вооруженных сил 
было отклонено .Японией. Тем самым предложение япон
ского правительства Советскому Союзу о посредничестве 
в войне на Дальнем Востоке теряет всякую почву.

Учитывая отказ Японии капитулировать, Союзники 
обратились к Советскому Правительству с предложе
нием включиться в войну против японской агрессии-и  
дгем совратить сроки окончания войны, сократить коли 
чество жертв и содействовать скорейш ему восстановле
нию всеобщего мира.

Верное своему союзническому долгу, Советское Пра
вительство приняло предложение Союзников и присоеди
нилось к заявлению союзных держав от 2 6  июля сего  
года.

Советское Правительство считает, что такая его по
литика является единственным средством, способным  
приблизить наступление мира, освободить народы от 
дальнейших жертв и страданий и дать возможность 
японскому народу избавиться от тех  опасностей и р аз
рушений, которые были пережиты Германией после ее  
отказа от безоговорочной капитуляции.

Ввиду изложенного Советское Правительство заяв
ляет, что с завтрашнего дня, то есть с 9 августа, Со
ветский Союз будет считать себя в состоянии войны с 
Японией.

8  августа 1 9 4 5  года> . *
В . М. Молотов заявил также г-ну Сато, что одно

временно с этим советский посол в Токио Я. А . Ма
лик передаст японскому правительству настоящ ее зая в 
ление Советского Правительства.

Посол Японии г-н  Сато обещ ал довести до сведения  
японского правительства заявление Советского Прави
тельства.

Рисунок худож ника Н. Аввакумова.

Заявление В.М. Молотова послам Велнкобритении, 
.  Соединенных Штатов Америки и Китая

8  августа В . М. Молотов принял Посла Великобрита- 
вии сэра Арчибальда К . Е ерра, Посла Соединенных 
Ш татов Америки г -н а  В . А. Гарримана и Посла Еитая 
г-на Фу Бин-Чана и информировал их о состоявшемся 
решении Советского Правительства объявить с  9 а в 
гу ст а  состояние войны между Советским Союзом и 
Японией.

Послы выразили удовлетворение заявлением Совет 
ского Союза.

Пресс-конференция в Наркоминделе СССР

с г-ном Ван Ш и-ЦзеБеседа в. И. Молотова
8 августа Народный Ко

миссар Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов имел

беседу с Министром Инос
транных Дел Китайской 
Республики г-ном Ван Ши- 
Цзе.

Вечером 8 августа в Нар
коминделе СССР состоя
лась пресс-конференция, на 
которой Народный Комис
сар Иностранных Дел В. М. 
Молотов ознакомил предста
вителей советской и ино
странной прессы с заявлени
ем Советского Правитель
ства, переданным японскому 
послу в СССР г-ну Сато 
8 августа.

Тов. В. М. Молотов сооб
щил, что после вручения 
японскому послу заявления 
Советского Правительства 
он информировал об этом 
послов Соединенных Шта
тов Америки, Великобрита 
ней и Китая

Тов. В. М. Молотов отве
тил на вопросы журнали
стов.

На вопрос корреспондента 
английской газеты „Таймс** 
г-на Паркера о том, когда 
японцы обратились к Совет
скому Правительству с  
предложение?! о посредни
честве, В. М. Молотов отве
тил, что предложение было 
получено в средине июля 
с. г. В. М. Молотов сообщил, 
что президент Трумэн, г-н 
Черчилль и г*н Эттли были 
полностью проинформиро
ваны об этом предложении 
во время Берлинской Кон
ференции.

Корреспондент журнала 
„Тайм" г. Томпсон спросил 
о том, кем и когда было,Г ф

передано предложение о 
посредничестве. В. М. Мо
лотов ответил, что предло
жение о посредничестве со
держалось в специальном 
послании японского импе
ратора, переданном Совет
скому Правительству япон
ским послом г-ном Сато в 
в средине июля.

Корреспондент агентства 
„Ассошиэйтед Пресс* г. 
Гильмор спросил—считает
ся ли, что состояйие воины 
между СССР и Японией 
наступит сразу После полу
ночи. В. М. Молотов отве
тил утвердительно. %

Корреспондентом агентст
ва „Юнайтед П ресс1* г. 
Хандлером был поставлен 
вопрос о том, когда и как 
уезжает г-н Сато. В. М. Мо
лотов ответил, что возвра- 
ращение японского посла 
будет зависеть от возвра
щения на родину советско
го посла в Японии. Соот
ветствующие меры будут  
немедленно приняты.

Далее г. Паркер задал 
вопрос—будут ли советско- 
китайские отношения осно
вываться на договоре. В. М. 
Молотов ответил, что этот 
вопрос сейчас обсуждает
ся совместно с  пред
ставителями Китая, нахо
дящимися в Москве. Тов. 
Молотов выразил уверен
ность, что договор с  Китаем 
буде'г подписан.

Японский агрессор 
будет разгромлен

С большим удовлетворе
нием встретили трудящие
ся Ханты-Мансийска и Са
марово заявление Советско
го Правительства прави
тельству Ядюнии. В рядо 
предприятий и учреждений 
! состоялись митинги, на ко
торых выступавшие рабо
чие и служащие горячо 
одобряли мудрую полити
ку Советского Правитель
ства, стремящегося приб
лизить скорейшее восста
новление всеобщего мара 
и включившегося поэтому 
в войну против японской 
агрессии.

На митинге рабочих ти
пографии выступавшие за
явили: „Японский агрес
сор будет разгромлен. В 
этом мы твердо уверены, 
так как нашу могучую Крас
ную Армию ведет гениаль
ный полководец Генералис
симус Советского Союза 
великий Сталин**.

На митингах приняты ре
золюции, в которых трудя
щиеся заявляют о своей 
готовности отдать все си
лы на помощь Красной Ар
мии, борющейся против 
японских империалистов.

ВСЕ СИЛЫ 
НА РАЗГРОМ  

ЯПОНИИ
ЛЕУШИ (по радио). Сра

зу  же после сообщения по 
радио о вступлении Со
ветского Союза в войну с  
Японией в коллективах 
леспромхоза и госбанка 
состоялся митинг.

Выступивший на митин
ге инвалид Отечественной 
войны Благинзаявил: „Япо
ния всегда вела агрессив
ную политику.После разгро
ма Германии Япония не сло
жила оружия. Мы должны 
ликвидировать последний 
очаг агрессии.

Предлагаю политику на
шего правительства одоб* 

ить и приветствовать*, 
ти слова были встречены 

ными аплодисментами, 
оллективы единодушно 

решили отдать все силы на 
помощь фронту, на разгром 
Японии.

Б а х л ы к о в .

Началась выборочная 
косовица ржи

Выборочную косовицу 
ржи начали 6 августа не
которые колхозы Кондинс- 
кого района. Сельхозартели 
„Северная поляна* (Саты* 
гинекий совет), .Красная  
поляна" (Леушинский со
вет), „Новая долина" (Саты- 
гинский совет) убрали пер
вые гектары ржи.
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X  Сессия окружного Совета депутатов
трудящихся

По первому вопросу по-1 можно производить не де- 
вестки дая Сессии „Итоги фацитной известью, а смо-
работы школ округа за 
1944—45 учебный год и 
ход подготовки к новому 
учебному году" с докла
дом выступил председа
тель окриеполкома т. Ко
маров.

Тов. А. Г. Комаров от; 
метил, что за годы войны 
в округе сеть школ уве
личилась со 197 до 234.1 
Количество национальных 
школ возросло с 65 до 81. 
В 1944—45 году обучалось 
17970 детей—на 2345 чело
век больше, чем в 1941 
42 году.

Однако в работе школ 
имеются существенные не
достатки. В результате от
сева и недоохвата оказа
лись вне школы 2293 ре
бенка школьного возраста. 
В Сургутском районе вне 
ШКОЛЫ В 1944—45 году 
было 309 детей. Много де
тей осталось на второй год 
и получило испытания на 
осень.

Говоря о подготовке к 
новому учебному году тов. 
Комаров указал, что толь
ко половина' школ округа 
закончила ремонт помеще 
ний, топлива заготовлено 
на 71 процент, а подвезе 
но дров к школьным зда 
ниям всего 19 процентов 
Имеется значительный не 
докомплект учителей (по 
округу нехватает 108 че
ловек).

— Необходимо,—сказал 
т. Комаров, — приложить 
все силы к тому, чтобы 
обеспечить нормальную ра
боту школ в предстоящем 
учебном году, обеспечить 
их к началу учебы поме
щениями, мебелью, топли
вом, учебными пособиями, 
письменными принадлеж
ностями, проявить заботу 
об учителе.

В прениях по докладу 
выступили тт. Пирязева, 
Петерсон, Халяпин, Коро
бова, Петелина, Лоскутов, 
Улина, Зданевич, Зыков, 
Эпштейн, Самарин, Стра
хов, Хозяинов, Неустроев, 
Панин, Степанова, Малу- 
нов, Голошубин и другие.

Многие из школьных ра
ботников, выступавших в 
прениях, ссылались на 
недостаток гвоздей, стекла, 
извести, тетрадей, на пло
хую работу кооперации, на 
нехватку инспекторов и 
учителей, объясняя всем 
этим имевшиеся недостат
ки. Однако мало кто из 
работников отделов народ 
ного образования оетано

лой. Общественность в ряде 
случаев охотно идет нав 
стречу школе. Председа
тель Ярковского колхоза 
сам приехал в Самарово за 
кирпичем для ремонта шко
лы и теперь с успехом ее 
ремонтирует, в то время 
как учитель находится в 
отпуске.

Тов. Катанаев предложил 
устраивать для только что 
окончивших училище учи
телей экскурсии за преде
лы округа. „Необходимо 
обратить внимание на под
бор кадров учителей, под
нимать их общий и поли
тический кругозор"—закон
чил он свое выступление.

Тов. Степанова (директор 
фельдшерско - акушерской 
школы) обратила внимание 
Сессии на то, что учени
ки, окончившие семь клас
сов, ежегодно поступающие 
в ФАШ, не обнаруживают 
тех знаний,которые они дол
жны были показывать, су
дя по их оценкам в табеле. 
Из 30 отличников, посту
пивших в школу, на от
лично продолжает учиться 
только одна.

В своем выступлении на 
Сессии секретарь окружко
ма партии т. Наумов ска
зал, что некоторые работ
ники районных отделов на
родного образования дохо
дят даже до того, что жа
луются на суровую приро
ду Сибири, будто бы ме
шающую нормально учить 
детей.—„Но что же меша
ло",—сказал т. Наумов,— 
доучить в Ларьяке 5 де
сятиклассников?" Местные 
советы мало уделяют вни
мания школе. На исполко
мах не слушают учителей 
и директоров школ.

Тов. Наумов далее ука 
зал, что надо улучшить ра 
боту с учителями по под 
нятию их деловой квали
фикации.

Работники районных от
делов народного образова 
ния, критикуя работу ок 
роно, указывали, что ра
ботники окроно редко бы 
вают на местах: в Березов 
оком районе никто не бы 
вал в течение года, в Ларья 
ке в течение уже трех лет 
Тов. Зданевич (Самаровский 
райор) сказала, что в то 
время как на местах совер 
шенно нет никакой мето 
дической литературы, ме 
тодкабинет в Ханты-Ман 
сийске два года как зак
рыт на замок.* * •*

Сессия обсудила доклад 
депутата Актаева „Задачи

на
вился на положительных
примерах, на том, что 1 советов с переходом 
делается для искоренения | мирное время" 
ошибок прошлого учебного! 
года. Между тем примеров* 
успешного преодоления 
трудностей можно найти 
немало. В Конданском рай
оне, например, практикует
ся смывать с тетрадных 
листов чернила из чаги и 
вновь писать на этих тет
радях. На сесси выясни
лось, что подмазку стен

трудящиеся округа само
отверженно трудились во 
всех отраслях народного 
хозяйства. Округ в годы 
войны дал стране 940 ты
сяч центнеров рыбы, пуш 
нины более чем на 19 мил
лионов рублей, 925000 фест- 
метров древесины, 334 
тонны масла. За. период 
военного времени население 
округа из своих личных 
сбережений внесло 3.897.000 
рублей на строительство 
боевых машин. В фонд Глав
ного Командования вылов
лено 128698 пудов рыбы.

В эти трудные годы пар
тия и советы выдвинули 
на руководящую работу 
многс товарищей, кото
рые успешно справляются 
со своими обязанностями. 
Председатель Леушннско- 
го совета (Кондинский 
район) Александра Нико
лаевна Гурьевских в 1944 
году сумела обеспечить 
успешное выполнение всех 
хозяйственных задач, стоя
щих перед советом. Пред
седатель Толькинского со 
вета т. Кунин (Ларьякскнй 
район) обеспечил по сель
совету выполнение плана 
рыбодобычи первого полу
годия на 176,6 процента".

Однако, в работе советов 
имеются и существенные 
недостатки. Исполкомы ок
ружного, районных и сель
ских советов в 1944 году 
неудовлетворительно руко
водили рыбной промыш
ленностью и в результате 
план рыбодобычи остался 
невыполненным. Советы не
достаточно руководили ра
ботой местной и коопера
тивной промышленности. 
Особо неудовлетворительно 
поставлена организацион
но-массовая работа советов. 
Зопросы народного образо
вания, здравоохранения, 
культуры, политнко-прос 
ветительной работы до на 
стоящего времени не ста
ли еще в центре внимания 
советов.

Говоря об улучшении 
коммунально-бытового об
служивания населения тов. 
Актаев рассказал о том, 
какие безобразные дороги 
в Самарово, какие ветхие 
мосты в Березово, о том, 
что в Березово и Сургуте 
нет бань.

„Совершенствовать рабо
ту советского аппарата, 
неустанно повышать ее 
культуру,—такова наша 
первоочередная задача" — 
сказал докладчик.

В прениях по докладу 
выступило 10 человек.

X Сессия окружного Со
вета приняла подробные 

(решения по обсужденным

Заявление Финского Правительства па поводу решения 
Советского Правительства восстановить дипломатические  

отношения с Финляндией
В ответ на сообщение о 

решении Советского Пра
вительства восстановить с 
Финляндией дипломатиче
ские отношения Председа
тель Совета Министров 
Финляндии г-н Паасикива 
6 августа прислал Пред
седателю Союзной Коат 
рольной Комиссии генерал- 
полковнику А. А, Жданову 
|следующее заявление:
I „Известие о решении Со
ветского Правительства

восстановить с Финлян
дией дипломатические от
ношения и предложение 
Финляндскому Правитель
ству обменяться Послан
никами вызвало в среде 
Совета Министров искрен
нее удовлетворение и к за
висящим от Правитель
ства для осуществления 
предложения мероприятиям 
будет пристуляено не
медленно".

Об учреждении Международного Военного Трибунала 
для суда над главными военными преступниками  

европейских стран оси
П роисходивш ие в Л ондоне п е 

реговоры  м еж ду представителя
ми СССР, СШ А, С оединенного  
Королевства и Ф ранцузской Р е с 
публики по в о п р о с у  о судебн ом  
преследовании и наказании глав
ных военных преступников е в 
роп ей ск их стран оси закончены  
и достигнута полная д огов ор ен 
ность.

В переговорах принимали учас
тие: со стороны СССР Зам ести
тель П редседателя В ерховного  
С уда СССР И . Т. Никитченко и 
пр оф ессор  А. Н . Трайнин; с о  сто
роны СШ А — Член Верховного  
Суда СШ А Р обер т Джексон, со- 
стороны  С оединенного К орол ев

ства—-лорд-канцлер барон Д ж оу-  
итт, сэр Давид М аксуэлл Файф, 
сэр Томас Барнс, Г. Д. Р обер тс  
и Р. А. Клайд; с о  стороны Ф ран
цузской Р еспубли ки— Член Кас
сационного Суда Р оберт Фалько 
и п р оф ессор  А. Гро.

В с р е д у , 8 августа, в р езу л ь 
тате этих п ерегов ор ов  п р едста
вители четырех дер ж ав  п одп и са
ли соглаш ение, на основании ко
торого учреждается М еж дународ
ный Военный Т рибунал для с у 
да над главными военными 
преступниками европейских стран  
оси. К этому соглаш ению  пр ил о
жен устав, определяю щ ий поря
док организации Трибунала и 
принципы его работы .

Возвращение Трумэна в США
НЬЮ - ЙОРК, 7 августа. (ТАС С). | мэн возвратился на кр ей сере  

Как передает агентство А с с о ш и -} .А у г у с т ” в Н ью порт, откуда на- 
эйтед Пресс и з Вашингтона, Т р у -} правился в Вашингтон-

11 положению советских
КОПЕНГАГЕН, 6 ав густа .' 

(ТАС С). Н едалеко от К опенгаге
на в местечке Ягерсприс р а с п о 
лож ен лагерь для советских граж 
дан, ухнанных в свое время гит
леровцами в фаш истское рабство  
в Германию .

Л агерь располож ен в казармах 
датской армии, в которы х р а з
м ещ ено около 6 тысяч мужчин, 
женщин и детей .

В опреки соглаш ению от  1} 
февраля 1945 года, командова
ние союзных войск в Дании не 
обеспечивает упом януты х с о в ет 
ских граждан бельем  и обм унди  
рованием. О коло 50 процентов  
из них не обмундированы. К ом ан
дование сою зны х войск п ерело-

граж дан в Дании
жило все содерж ан ие советских  
граждан на датский Красный 
Крест, который хотя и заботится  
об их снабжении, но не о б е сп е 
чивает в полном объ ем е п о л о 
женным по соглаш ению  питанием.

В лагере систематически п р о 
водится и поощ ряется антисовет
ская пропаганда среди советских  
граждан в пользу невозвращ ения  
на родину. О днако в се  находя
щиеся там советские граждане  
хотят как можно ск о р ее  выехать 
в Советский С ою з.

Отв. редактор 

А. И. ЦИ5ИЛЕВ.

За четыре года войны | вопросам.

Выигрыши по денежно-вещевой лотерее
За короткое время окруж- вой пал выигрыш—мужское 

ной сберегательной кассой 
населению Ханты-Мансийс
ка выплачено 160 выигры
шей по четвертой денежно
вещевой лотерее на сумму 
23.200 рублей. На лотерей
ный билет М. Г. Распопо-

пальто с каракулевым во 
ротником. И, С. Осипов 
выиграл отрез шерстяной 
ткани на мужской костюм 
Е. С. Гришина — трикотаж 
ный жакет.

Неймышев.

Доводится до сведения организаций и населевия,что е 1 по 10 августа прово
дится реги страц и я  абон ен тов  Х ан ты М ан сп й ск ой  эл ек тр остан ц и и
на осенне-зимний период 1945/46 года.

Для регистрации необходима личная явка (с 3 часов дня до 5 ч. 30 ния.
или с 8 ч. до 11 ч. вечера) с представление» следующих документов:

а) для организаций:
1. Заявка (форму заявки надо получить в конторе станции).
2. Копия банковского поручения иди квитанция об уплате за последний ме

сяц пользования энергией.
б) Для населения:
1. Заявление (бланки заявления нужно получать в конторе электростанции)*
2. Квитанция об уплате за электроэнергию за последний месяц.
Организации и граждане, не прошедшие регистрацию до 10 августа с .  г .,

в сеть включаться не будут. •
Абонентная плата за 1945/46 год принимается в кассе электростанции с

1 августа с. г. от организаций и граждан, прошедших регистрацию.

Ремесленное училище Л82 г. Тобольска, находящееся по ул Клары Цеткин]\&2 
объявляет прием учащихся по специальностям: радиооператоров, радиомонтеров, 
монтеров городских телефонных сетей и междугородной связи с 1 июлядю 25 августа. 
Желающие поступить подают заявления на имя директора с приложение* докумен
тов: справка иди удостверение об образовании, справка о здоровьи и лично при
везти паспорт иди метрики и справку о снятии с иитання. Срок обучения 2 года.

Принимаются лица с образованием 0— 7 классов. Учащиеся полностью находятся 
на государственном иждивении. Приезжие обеспечиваются общежитием. Желающие 
поступить в Ремесленное училище №2 должны представить заявления с соответ
ствующими документами в отдел кадров Самаровского райисполкома не позднее 
20 августа.

Лотярялась лошадь—мерин масти ка
рей, на левом ухе снизу четверть, подсе
дельные подпарины.Просьба в обнаружив
шим лошадь, сообщать окрлеснвчеству.

Обьрыбводу требуется секретарь-на- 

шиинстка. Обращаться в часы занятий. 

С. Самарово, ул. Набережная, № 16.
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